

**Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, con la propuesta de punto de acuerdo parlamentario por el que se exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal y a la titular del Poder Ejecutivo del Estado de Guerrero, para que, en el ejercicio de sus atribuciones, implementen en los municipios de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez de manera efectiva un programa de empleo temporal.**

**El vicepresidente Esteban Albarrán Mendoza:**

En desahogo del inciso “g” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, hasta por un tiempo de cinco minutos.

**La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:**

Diputada, presidenta.

Legisladoras y legisladores.

Medios de Comunicación.

Guerrerenses que siguen esta transmisión a través de los medios digitales.

El programa de empleo temporal inmediato era una vertiente del programa de empleo temporal y estaba enfocado en dar una respuesta inmediata a las familias afectadas en sus ingresos por emergencias, en este caso asociadas con lluvias, la Secretaría de Desarrollo Social contribuía para el bienestar de hombres y mujeres a través del pago de jornales por la

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 14 Noviembre 2023

limpieza de casas y calles. En el 2013 cuando Guerrero, se encontraba en contingencia, el Gobierno Federal implementó de manera inmediata el empleo temporal inmediato, teniendo como resultado a 53 mil 753 personas beneficiadas quienes durante un determinado tiempo pudieron recibir una remuneración económica que les permitió acceder a productos que requerían de sus necesidades básicas.

Con este pago también se contribuía a la limpieza de sus hogares, calles, avenidas y espacios públicos, además de reactivar en una primera etapa para que hubiera circulante y esto mover la economía de las y los guerrerenses, el desastre del huracán Otis, estaría afectando el 100% de la economía de Acapulco y al 60 por ciento de la actividad económica de Guerrero, mermando más la capacidad del Estado de generar ingresos locales, aseguró Julián Urióstegui Carvajal presidente de Concaingro Guerrero, es uno de los estados más pobres del país, sin embargo, Acapulco se colocaba

como un polo de desarrollo para el Sur sureste y aportaba el 60 por a la economía del Estado de Guerrero.

Entonces en ese contexto es un golpe muy duro para la economía del Estado, las consecuencias del huracán son devastadoras, otro dato alarmante es que los daños por el huracán Otis, también hacen que la entidad deje de lado la meta de acrecentar sus ingresos locales, esto bajo un...falta de audio... donde el Estado depende en más del 96% de los recursos de la federación y su capacidad de ingresos locales es solo del 4%, es preocupante por qué la gente sin empleo y sin ingresos económicos, puede no regresar, puede abandonar de manera permanente el destino de Acapulco. Es el destino también más importante y la ciudad más importante de Guerrero en términos económicos 70 por ciento del pib de Guerrero, está concentrado en los servicios y buena parte de estos servicios se dan en Acapulco, los trabajadores, la población, quienes hoy se vieron

afectados por el huracán claman ayuda.

Compañeras y compañeros diputados, se han preguntado de qué va a vivir la señora de las trencitas, la que vende mangos en la playa, los taxistas, meseros, camareros, qué trabajo van a tener si el turismo no vendrá en los próximos meses por las consecuencias del huracán, ante estas proyecciones destaca el alarmante riesgo de que el destino se convierta en un pueblo fantasma, por ello la necesidad de un plan económico de rescate tal como lo propuse desde el pasado 30 de octubre y un programa de empleo para los damnificados de Acapulco y Coyuca de Benítez, que integre también a adultos y adultos mayores, como lo es el programa emergente de empleo temporal, ya que son las personas mayores las que se enfrentan a la necesidad de contar con un ingreso económico para la subsistencia de sus familias ante la pérdida de sus empleos.

Por ello, en resumen, la implementación de un programa de empleo temporal en Acapulco y Coyuca de Benítez, después de un desastre natural es esencial para la recuperación económica y la reconstrucción de la infraestructura.

Por lo anteriormente expuesto junto con mi compañero diputado Ricardo Astudillo Calvo, someto a la consideración del Pleno este punto de acuerdo de urgente y obvia resolución.

Compañeras y compañeros diputados, está en su cancha este punto de acuerdo.

Gracias, es cuanto.

### ***Versión Íntegra***

Asunto: Propuesta de punto de acuerdo parlamentario por el que se exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal y a la titular del Poder Ejecutivo del Estado de Guerrero, para que, en el ejercicio de sus atribuciones, implementen en los

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 14 Noviembre 2023

municipios de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez de manera efectiva un programa de empleo temporal. con carácter de urgente y obvia resolución.

Ciudadanos Diputados, Presidenta y Secretarios de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero. Presentes.

Los que suscriben C. Gabriela Bernal Reséndiz y C. Ricardo Astudillo Calvo, Diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de esta Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, en uso de los derechos y facultades que nos confiere la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero y con fundamento en los artículos 23 fracción I, 26 último párrafo, 79 fracción IX, 313, y demás relativos y aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero, Número 231, por este conducto, suscribimos y sometemos a consideración de esta Soberanía

Popular, la proposición con Punto de Acuerdo de Urgente y Obvia Resolución, al tenor de las siguientes:

#### CONSIDERANDOS

Ante la reciente y desesperante situación de desempleos en el Puerto de Acapulco de Juárez y Coyuca de Benítez, creada por el huracán Otis, es de vital importancia que los Gobiernos tanto Federal, Estatal y Municipal, coadyuven desde su trinchera en la reconstrucción e impulso económico a las familias Acapulqueñas y Coyuquenses, así como a los sectores turístico y empresarial.

Las consecuencias de huracanes conlleva no solo riesgos físicos y ambientales, sino también desafíos económicos y sociales significativos para las comunidades afectadas. En este contexto, la implementación de un programa de empleo temporal emerge como una herramienta vital en la respuesta y recuperación post huracán. Este tipo de iniciativas desempeña un papel crucial al

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 14 Noviembre 2023

proporcionar una respuesta inmediata a la pérdida de empleo, reconstrucción de infraestructuras dañadas, fortalecer la resiliencia comunitaria y preparar a la población para eventos climáticos futuros.

A través de la generación de empleo y la canalización de recursos hacia proyectos específicos, los programas estatales no solo ofrecen alivio inmediato a aquellos afectados, sino que también contribuyen de manera integral a la restauración económica, el bienestar comunitario y la construcción de una base sólida para la afrontación de futuros desafíos climáticos.

En este contexto, exploraremos detalladamente las razones por las cuales un programa de empleo temporal estatal es esencial ante la ocurrencia de huracanes, destacando su impacto en la estabilidad laboral, la reconstrucción de comunidades y la preparación ante eventos climáticos extremos.

La implementación de un programa de empleo temporal en lugares como Acapulco y Coyuca, especialmente después del huracán Otis, es crucial por varias razones específicas a estas áreas:

#### Impacto turístico en Acapulco

Restauración de la infraestructura turística: Acapulco es conocido como un importante destino turístico en México. Después del desastre natural, la infraestructura turística recibió grandes daños, afectando gravemente la economía local. Un programa de empleo temporal centrado en la reconstrucción y restauración de la infraestructura turística puede ayudar a revitalizar rápidamente la industria del turismo.

#### Vulnerabilidad a desastres naturales en Coyuca

Fortalecimiento de la resiliencia comunitaria: Coyuca, al igual que muchas áreas costeras, puede ser vulnerable a desastres naturales, como huracanes o inundaciones. La

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 14 Noviembre 2023

implementación de programas de empleo temporal no solo proporciona ayuda inmediata a aquellos que han perdido sus empleos, sino que también puede incluir proyectos de prevención y fortalecimiento de la infraestructura para reducir la vulnerabilidad futura.

#### Apoyo a la economía local.

Generación de empleo local: La implementación de programas de empleo temporal en Acapulco y Coyuca significa proporcionar oportunidades de trabajo directamente a la población local. Esto no solo ayuda a las personas afectadas, sino que también tiene un impacto positivo en la economía local al estimular la actividad empresarial y el gasto en la comunidad.

#### Reconstrucción de viviendas y comunidades

Enfoque en la reconstrucción habitacional: Después de un desastre natural, muchas viviendas pueden resultar dañadas o destruidas. Un programa de empleo temporal puede

incluir proyectos específicos de reconstrucción de viviendas, brindando a las personas afectadas la oportunidad de participar en la reconstrucción de sus propias comunidades.

#### Preservación de la identidad cultural en Acapulco y Coyuca

Inclusión de proyectos culturales: Ambas, al ser regiones con identidad cultural, puede beneficiarse de programas de empleo temporal que incluyan proyectos de preservación cultural y restauración de sitios históricos. Esto no solo ayuda a revitalizar la cultura local, sino que también contribuye a la identidad y el orgullo de la comunidad.

#### Preparación para eventos climáticos futuros

Integración de medidas de mitigación: Dada la ubicación geográfica y la posible vulnerabilidad a eventos climáticos futuros, un programa de empleo temporal puede integrar medidas de mitigación, como la

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Martes 14 Noviembre 2023

construcción de infraestructuras resistentes al clima y la educación comunitaria sobre preparación para desastres.

En resumen, la implementación de programas de empleo temporal en Acapulco y Coyuca después de un desastre natural es esencial para la recuperación económica, la reconstrucción de la infraestructura, la preservación cultural y la preparación para eventos futuros. Estos programas no solo proporcionan ayuda inmediata, sino que también contribuyen a la resiliencia a largo plazo de estas comunidades.

Por lo anteriormente expuesto y con fundamento en lo dispuesto por los artículos 65 fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Guerrero, 23 fracción I, 98, 312 y 313 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guerrero Número 231 en vigor, nos permitimos someter a consideración del Pleno de esta Soberanía Popular, que se apruebe como asunto de

urgente y obvia resolución, la presente proposición:

#### ACUERDO PARLAMENTARIO

ÚNICO. LA SEXAGÉSIMA TERCERA LEGISLATURA AL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE GUERRERO, CON EL DEBIDO RESPETO A LA DIVISIÓN DE PODERES Y A SU ESFERA DE COMPETENCIAS, EXHORTA AL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO FEDERAL, PARA QUE EN EL EJERCICIO DE SUS ATRIBUCIONES, PRESENTE E IMPLEMENTE DE MANERA EFECTIVA Y URGENTE, UN PROGRAMA DE EMPLEO TEMPORAL EN LOS MUNICIPIOS DE ACAPULCO DE JUÁREZ Y COYUCA DE BENÍTEZ, PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DE LAS ZONAS AFECTADAS POR EL HURACÁN OTIS.

#### TRANSITORIOS

PRIMERO. El presente acuerdo surtirá efecto a partir de la fecha de su aprobación.

SEGUNDO. Remítase el presente Acuerdo Parlamentario al Titular del Poder Ejecutivo Federal, para su conocimiento y efectos legales procedentes.

TERCERO. Publíquese el presente Acuerdo Parlamentario en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado, y en el portal web de esta Soberanía Popular.

Chilpancingo de los Bravo, Guerrero,  
a los 14 días del mes de noviembre  
de 2023.

ATENTAMENTE

DIP. RICARDO ASTUDILLO CALVO

DIP. GABRIELA BERNAL RESÉNDIZ